
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

文書番号  
会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 

決裁期日 平成１７年 ４月２５日 

名 称 第１回特別職報酬等審議会 

日 時 平成 17 年 4 月 22 日(金) 19 時 00 分～21 時 00 分 

場 所 役場 3階第 2会議室 

出席者 

町長、越智総務課長、新井総務班主幹、星野主査 

委員 8名 

欠席 北川委員、赤川委員 

内 容 

総務課長の司会で会議開始。 

 

初めに町長から出席委員に辞令を交付し、本会議の開催趣旨と市町村合併

ではなく広域行政を進め、自立した町づくりのための財政構造改革を行うた

め人件費の総額15%削減を平成20年度までに達成するため、特別職の報酬につ

いて答申を頂き、６月定例議会に提案し7月1日から改正したい考えを告げる。

会議は式次第に基づき、会長が決まるまで総務課長が進行をつとめ、議題

１として会長選出について委員に問い、伊藤委員から前回会長を務めた堀内

委員を会長にとの推薦の声が上がり、堀内委員を会長とすることを出席委員

により承認された。 

 

会長のあいさつのあと議題2から会長により進行が進められる。 

 

（会長代理指定について） 

出席委員の承諾を得た上で会長代理として寄谷委員が指定された。 

（特別職の報酬額の改正について） 

町長から会長に対して別紙のとおり特別職（町長、助役及び収入役）の

給料及び議会の議員の報酬の額について諮問された。 

（報酬等の状況について） 

特別職及び議会議員の給料の状況について管内及び類似団体について別

紙資料に基づき事務局から説明。 

 

＜委員審議＞ 

（会長） 5月までに答申したい。1回目は顔合わせ、資料配付、2回目は審議

調整、3回目に答申したい。他の委員に進め方を問う。 

（寄谷委員） 3 回でよいのではないか。 

（会長） 3回の後、整理した後会長と代理で町長に答申する。 

報酬引き下げ前提で検討していただきたい。行革では議員定数削減



検討しかし２年4月後のためこれを入れず考えてよいのではないか。

あまり大きく上げ下げしたらよくないので2年周期の付帯意見前回

答申した。農業委員などは月額から日額への変更意見もあるが、我々

は答申できないが、意見として聞かせてほしい。 

（伊藤委員） 前回収入役廃止論があったがどうなっているのか。 

（会長） 現状の状況で考えてほしい。町長は、意思表示していない。あま

り報酬を引き下げると困難課長と逆転することになるが、またこれ

は、やる人がいなくなるのでどうかなという意見もある。現状では

定年が延びている状況なのでどうかな。年金とのからみもある。 

ベースダウンせず人員削減で対応したいという町長の意見があっ

た。 

（富山委員） 寒冷地手当の内容について金額はどうなっているのか。 

（事務局） 昨年改正があり、国に準じている。 

（会長） 収入役については、管内では置いていない（１２町村）のが多い。

議員定数削減の話があるが、１４とか１２とかいろいろあるが現状

の18で検討したほうがいい。議員の中からは定数を削減するので下

げないでくださいとの意見ある。管内と類団のウエートはどうした

らいいか。他の町村との比較はどうなのか。 

（青地委員） 人員削減はどのくらい見込んでいるのか。 

（太田委員） 職員は生活給なので人員減で対応し、特別職は減らすという

ことではないか。 

（会長） 人員削減が一番効果的しかし、住民サービスが低下する。 

（寄谷委員） 昭和60年より職員が増えているのではないか。 

（事務局） 採用は5年ぶり2名採用した。 

（太田委員） かみんのための人員も必要、委託などすると人件費が下がる。

議員の期末手当はおかしいのでは、常勤は生活給だけど議員はどう

かな。 

（会長） いくら下げたらベストかわからないのが現状です。考え方の基準

をどのようにしたらよいか。 

（富山委員） 資料3で検討したらいいのでは。 

（太田委員） 期末手当はなくしたほうがいいのでは。 

（荻子委員） 初めて委員となったのでどうしたらいいかわからない。 

（青地委員） 町として削減額がどれぐらいか。職員のベースダウン分以上

でいいのでは。生活給となっているものもあるので期末手当４．４

カットは厳しいのでは。 

（伊藤委員） 自主自立のためには類似団体にこだわらずにやってほしい。

（菊池委員） 議員が期末手当をもらっていることは知らなかった。議員の

分の期末手当はいかがか、検討してほしい。 

（寄谷委員） 20年までに15％削減 年に5％ずつが必要 3～５％程度がい

いのでは、根拠はないが。 

（会長） 期末手当に精勤手当みたいなものは入っていないのか。 

（事務局） ４．４のうち勤勉手当が１．４で期末手当は３．０となってい



る。 

（会長）基準や考え方について町長に個人的に聞いてみることにする。 

（青地委員）5％ぐらいではないか。 

（寄谷委員）陸将補の位 参考にしたらいいのでは。 

（会長）次回に皆さんの意見を頂き期末手当についても決めたいと思うので、

次回までに各所属団体の方々の意見も聞くことができれば参考にし

たいのでたいので個人の意見も話をしてほしい。 

時間も９時になるので、本日の会議はこれで終了したいと思うが、

次回は５月１２日７時からとするが全員で出席できる日とするので

欠席している２名の方が１２日都合が悪い場合は１１日とする。決

まりしだい事務局から通知する。 

以上で本日の会議を終了します。 

 

 

 

 


